



MIENTRAS EL TIEMPO TRANSCURRE

Mientras el tiempo transcurre y el año eleccionario se aproxima todos los que escriben o hablan de los problemas del Partido se expresan en términos de elogio a la Carta Orgánica, a la unidad, a las añoradas Convenciones y la necesidad de realizar elecciones internas, pero el Partido continúa gobernado desde los Comités. Los organismos representativos de la voluntad popular no funcionan, no se les convoca. Si existen poderosos motivos para que así sea deben explicarse, nosotros dudamos que existan tales motivos, pero si los hubiera, mayor razón entonces para que se encare sin dilatorias la convocatoria a elecciones internas de primer grado. Lo que sucede es que se

hizo hábito en los dirigentes la modalidad de gobernar de arriba para abajo, dando la espalda a la ciudadanía.

Si en algún momento de la vida del Partido se hace imperativo el normal funcionamiento de los cuerpos representativos de la voluntad popular, es este precisamente ya que se agitan en su seno planteamientos de reformas constitucionales, de reformas a sus estructuras orgánicas que reclaman el pronunciamiento del Partido, pronunciamientos que sólo pueden emanar de sus legítimos organismos normalmente constituidos. De lo contrario quién podría dictaminar sobre tan importantes problemas y considerar-

se capacitado para subrogar a voluntad de la soberanía partidaria?

Es necesario pues que los actuales dirigentes salgan del marasmo en que se debaten y encaren la situación con claro espíritu batllista, renunciando a pequeños cálculos electorales de grupos y poniendo en primer término el interés del Partido, que por estar educado en tradicionales principios democráticos será muy peligroso pretender someterlo a disciplinas autoritarias, que su espíritu rechaza. Estamos a tiempo de reaccionar, el Partido y el porvenir de la República lo están reclamando.

ANTORCHA

PUBLICACION DEL MOVIMIENTO COLORADO "UNIDAD Y TRIUNFO"

CONVENCION

Para la Carta Orgánica de la Biblioteca Nacional de la ciudadanía la Convención Guayabo 1793. Si el pueblo partidario abrirá de par las puertas de la misma

Año I

Montevideo, Julio de 1965

Redactor Responsable: FERMIN SARMIENTO
Direc.: San Nicolás 1362 — Teléf. 50 21 45

Tarifa de Prensa de la Capital, Resolución P. E.
Fecha 12-II-957

Nº 2

AL ENCUENTRO DEL PUEBLO

El país está padeciendo una aguda crisis moral, institucional, política y económica. Estos hechos son la consecuencia directa de una acción de gobierno carente de las condiciones elementales para conducir la cosa pública. El fracaso más absoluto es el corolario que ostenta el Partido Nacional. No es necesario profundizar demasiado en el panorama ciudadano para advertir que inexorablemente los blancos dejaron el gobierno el 1º de Marzo del 67 y que el Partido será el triunfador; toda otra especulación carece de sentido.

Nuestra colectividad tendrá que afrontar la responsabilidad de levantar un país que está en escombros, esto lo decimos con la inmensa amargura que sentimos como Orientales, pero el momento no es para lamentaciones, sino para la acción valiente y conciente. Ganar el gobierno no será tarea tan difícil como la de gobernar después, no puede perderse por consiguiente, el tiempo y debemos abocarnos a una revisión amplia que nos coloque en condiciones de enfrentar el futuro con seguridad de éxito.

Las dos derrotas consecutivas experimentadas por nuestro partido, más que la acción de los blancos, influyó en ese resultado nuestros desaciertos, fundamentalmente cuando las diferencias internas dislocaron la acción, determinando que se perdiera el rumbo, se tomaron caminos tortuosos, y se produjo el divorcio entre ciudadanía y dirigentes; y mientras estos se encerraban en círculos, aquella quedaba como mudo espectador, con voto pero sin voz. Esto lo decimos no con el ánimo de abrir cauces a polémicas inoportunas e inconducentes, pero sí para llamar a la reflexión y rectificar rumbos.

La vida del partido tiene un historial rico en enseñanzas, además de su enjundioso contenido ideológico posee una tradición libérrima, en consecuencia poco trabajo costará reen-

contrar el camino. Don José Batlle y Ordóñez, con su visión de gran demócrata nos dejó en pleno funcionamiento una organización interna cuya eficacia hizo posible las grandes realizaciones y le dio prestigio de partido bien organizado, lográndose con tal instrumento grandes conquistas para la sociedad.

El Batllismo poseía una mística; el pueblo y a su nivel se colocaban todos los problemas, con él se dialogaba en las grandes asambleas, y su voluntad se interpretaba lealmente. Este es el estilo al que tenemos que retornar, esta militancia es la que tienen que transitar los dirigentes partidarios; mantenerse apartados o encerrados en especulaciones de grupos o personase es exponerse a ser desbordados por la ciudadanía de una colectividad que posee grandes reservas morales y que no se resigna a la función de decorar en silencio el escenario construido por impacientes trepadores a los que más que el éxito del partido y el bienestar del pueblo interesa su ubicación. Dirigentes sin mandato de nadie, algunos y otros autocandidatos, empeñados en ridículas guerritas por posiciones. Basta de asambleas prefabricadas para hacerse aplaudir por gente acarreada, esto pretende engañar pero el único engañado es quien lo realiza.

Los que se consideran intérpretes de ideales que salgan al encuentro del pueblo, narbolando las limpias banderas del partido, dando la espalda a métodos politiqueros. Iniciemos la marcha, la calle es ancha y el corazón del pueblo es generoso. Formemos la gran columna, hombro con hombro, al servicio de los grandes ideales de justicia social que deben ser la dinámica que impulse la acción y así llegaremos a plasmar un triunfo que el pueblo tomará en sus brazos para no dejarlo caer.

VERGUENZAS

GOBIERNO PECHADOR

El Gobierno que padece la República no tiene planes ni procura soluciones a los graves problemas actuales, su única preocupación es conseguir dólares prestados. Luego de estrangular la vida económica del país con la malhadada reforma cambiaria y monetaria, provocando un inflacionismo pravoroso, y luego de prometer medidas paralelas a la referida reforma, para defender nuestra economía: nada se ha concretado, sólo se atina a pedir dólares prestados a reincidir en forma subrepticia en nuevos reavalúos, refinanciaciones que costarán al país las reservas que poseemos; y cuando en los bancos

República no quede un gramo más, se venderá como bronce viejo nuestros venerados monumentos.

Triste epílogo de un gobierno desaprensivo que mientras el país se hunde en un caos económico y social, sus dirigentes se debaten en inferiores querellas politiqueras.

UNIVERSIDAD CERRADA

Los blancos están a punto de ganar la batalla contra la Universidad. Por el camino de negarle recursos económicos para atender su funcionamiento, las aulas y sus servicios técnicos están paralizados.

Es un intento reaccionario del Gobierno Blanco, estos nunca le perdonan a la Universidad su tendencia de poner los conocimientos y la cultura al servicio del pueblo, de ricos y pobres y de formar generaciones de hombres aptos para la con-

vivencia democrática. Ellos por una tradicional tendencia burguesa prefirieron siempre una Universidad para la formación del relumbrón profesional y nunca para plasmar valores humanos que contribuyan al engrandecimiento intelectual y social de la República. Y los blancos ahora detentan el gobierno y uno de sus objetivos es la Universidad. ¿Conseguirán sus fines?, nosotros afirmamos que no. Nuestro pueblo sabe defender sus derechos y tiene conciencia que de la custodia de la enseñanza y la cultura depende nuestro futuro de progreso y bienestar. Este episodio es el recrudecimiento de intentos obscurantistas, que considerábanse ya superados y nos recuerda la frase de un triste personaje nazi quien al referirse a la Universidad expresó "cuando siento hablar de cultura desenfundo mi revólver".

VOLVER A LAS CONVENCIONES REFORMA AGRARIA

Por F. GARCIA CAPURSO
especial para ANTORCHA

Si el Partido Colorado quiere ser en el futuro lo que fue, que ha dejado de serlo, tendrá que volver a retomar su característica democrática fundamental, sin la cual no es ya un partido auténticamente popular.

Si el gobierno del Partido, —subrogando a la voluntad popular—, lo ejerce un grupo de dirigentes, indudablemente bien intencionados, que no obran en función de la totalidad de la masa partidaria, sino de los sectores que ellos orientan, la esencia misma de la razón del Partido, —el ser la representación genuina del pueblo—, se desvirtúa. Deja de ser el auténtico intérprete de la mayoría y la minoría, que mientras se mantuvieron unidas ideológicamente y fueron conducidas por hombres que no sólo las entendían sino que las orientaban, imprimieron, a la vida de la República, el espíritu democrático que le dio un sello particular y que hoy pelagra.

La fuerza de los gobiernos democráticos se asienta en el respeto y acatamiento que los gobernantes prestan a la opinión popular. Cuando éste se pierde, como ahora, por que no se hacen funcionar los órganos del Partido, a través de los cuales los ciudadanos pueden expresar libremente su opinión, el sistema democrático degenera, el Partido pierde su fuerza filosófica y la vitalidad que proviene de su cohesión alrededor de un ideal.

Las fuerzas coloradas, auténticas, de espíritu democrático liberal, con aspiraciones evolutivas progresistas, que mantienen, por sobre los intereses personales, el interés del bienestar colectivo y

A NIVEL DE CHIRIMBOLOS

Lamentablemente se está desarrollando, en algunos sectores de Partido, una tendencia en sus formas de propaganda que antes solo se estilaban en los Clubes del Partido Nacional. Nos referimos al "atuendo" con que se "adornan" algunos locales. En el lugar más importante la foto del autocandidato, adornado con moñitos y otros chirimbolos reñidos con nuestras formas tradicionales. Los cuadros de Batlle, Brum, Berreta, Grauert, Rubio y tantos otros que honraron nuestro pasado están siendo tapados prácticamente por los de quienes están montando su tabladito electoral. Y los carteles que lucen en sus frentes: "Con fulano al Consejo, con fulano al Senado, con fulano a la Cámara y fulano al Municipio". Todo primorosamente preparado.

La insania candidatura, madrugadora y torpe está haciendo estragos en las filas del Partido, y en el afiebrado tren de algunos, nada nos extrañaría que pronto se coloquen leyendas que digan "fulano a la Presidencia y mengano a la vice".

Por suerte la ciudadanía está en otra cosa y dará respuesta contundente a tales prácticas. En estos momentos está golpeando fuerte para que se recuperen las formas de actuar condignas del Batllismo, que mucho distan de las que estilan algunos seudos dirigentes.

el culto por la superación del individuo, deben, por todos los medios, bregar para que las soluciones que se propongan, sean sometidas a la consideración de las asambleas partidarias genuinamente populares, que será en último término, las que decidirán.

Los concurrentes a las asambleas tienen que volver a cumplir una función activa y ni seguir en la pasiva a la que están reducidos, donde en lugar de consultarlos se les informa de decisiones o soluciones que no nacieron de la libre discusión de su seno, sino de grupos dirigentes, que, a lo más, representan tendencias muchas veces impresas por orientaciones personalistas, que pueden no ser compartidas por las mayorías absolutas, que son la autoridad única, que toda la masa partidaria debe democráticamente acatar.

Por lo escrito, considero: que el movimiento Unidad y Triunfo, ha orientado correctamente su acción, no por candidatos, sino por la reconstrucción de la estructura orgánica e ideológica de un frente colorado, en el que caben, de acuerdo a su modalidad liberal, todas las tendencias que no sea antagónicas con los principios filosóficos colorados fundamentales.

Quienes no puedan agruparse bajo esta bandera: no son demócratas o no son colorados. Corresponde que su acción cívica la practiquen fuera del lema tradicional.

Hay que resucitar la voz soberana de las convenciones. Sin esa voz, que nace de las asambleas democráticas, el Partido Colorado no será popular.

≡ EL ESFUERZO

Por Rafael Barrett.

Barrett: Presencia viva y cálida de las más puras y profundas vibraciones humanas.

La vida es un arma. ¿Dónde herir, sobre qué obstáculo crispar nuestros músculos, de qué cumbre colgar nuestros deseos? ¿Será mejor gastarnos de un golpe y morir la muerte ardiente de la bala aplastada contra el muro o envejecer en el camino sin término y sobrevivir a la esperanza? Las fuerzas que el destino olvidó un instante en nuestras manos son fuerzas de tempestad. Para el que tiene los ojos abiertos y el oído en guardia, para el que se ha incorporado una vez sobre la carne, la realidad es angustia. Gemidos de agonía y clamores de triunfo nos llaman en la noche. Nuestras pasiones, como un jauría impaciente, olfatean el peligro y la gloria. Nos adivinamos dueños de lo imposible, y nuestro espíritu ávido se desgarrar.

Poner pié en la playa virgen, agitar lo maravilloso que duerme, sentir el soplo de lo desconocido, el estremecimiento de una forma nueva: he aquí lo necesario. Más vale lo horrible que lo viejo. Más vale deformar que repetir. Antes destruir que copiar. Vengan los mostrous si son jóvenes. El mal es lo que vamos dejando a nuestra espaldas. La belleza el misterio que nace. Y ese echo sublime, el advenimiento delo que jamás existió, debe verificarse en las profundidades de nuestro ser. Dioses de un minuto, ¿qué nos importan los martirios de la jornada, qué importa el desenlace negro si pode-

Se habla a menudo de reforma agraria, referida fundamentalmente a ideas foráneas. Hemos oído en algo tan nacional como una rueda de café, algunas ideas interesantes, fáciles y rápidas de aplicar.

La base sería gravar impositivamente, y en forma fuerte a todo propietario de campo. El impuesto se reduciría contra presentación de certificados que acrediten una serie de hechos de interés social, por ej.: extensión entre tal y tal área (ataque al latifundio y minifundio), producción agrícola mayor de cantidades a indicar; explotación animal superior a cifras indicadas técnicamente (ataque a la mala explotación agrícola ganadera), producción lanar superior a determinado kilaje/animal; extensión de riegos artificiales (beneficio a la utilización de mejores técnicas), y así por otros conceptos.

De esta forma, y exigiendo el debido cumplimiento fiscal se lograría lo que en realidad se busca: EL MEJOR APROVECHAMIENTO DE NUESTRA AGRICULTURA Y GANADERIA, creando además nuevas fuentes de trabajo.

Al erario público no debería importarle que el contribuyente lograra las correspondientes disminuciones o exoneraciones impositivas e incluso recibiera primas, si con ello se logra el fin deseado.

BREMA

mos contestar a la naturaleza? No me creaste en vano!

Es preciso que el hombre se mire y se diga: —Soy una herramienta. Traigamos a nuestra alma el sentimiento familiar del trabajo silencioso, y admiremos en ella la hermosura del mundo. Somos un medio, sí, pero el fin es grande. Somos chispas fugitivas de una prodigiosa hoguera. La majestad del Universo brilla sobre nosotros, y vuelve sagrado nuestro esfuerzo humilde. Por poco que seamos, lo seremos todos si nos entregamos por entero. Hemos salido de las sombras para abrazarnos en la llama; hemos aparecido para distribuir nuestra sustancia y ennoblecer las cosas. Nuestra misión es sembrar los pedazos de nuestro cuerpo y de nuestra inteligencia; abrir nuestras entrañas para que nuestro genio y nuestra sangre circulen por la tierra, existimos en cuanto nos damos; negarnos es desvanecernos ignominiosamente.

Somos una promesa; el vehículo de intenciones insondables. Vivimos por nuestros frutos; el único crimen es la esterilidad.

Nuestro esfuerzo se alza a los innumerables esfuerzos del espacio y del tiempo, y se identifica con el esfuerzo universal. —Nuestro grito resuena por los ámbitos sin límites. Al movernos hacemos temblar a los astros. Ni un átomo, ni una idea se pierde en la eternidad. Somos hermanos de las piedras de nuestras chozas, de los árboles sensibles y de los insectos veloces, Somos hermanos hasta de los imbéciles y de los criminales, ensayos sin éxito, hijos fracasados de la madre común. Somos hermanos hasta de la fatalidad que nos aplasta. Al luchar y al vencer colaboramos en la obra enorme, y también colaboramos al ser vencidos. El dolor y el aniquilamiento son también nuestros. Bajo la guerra interminable canta una inmensa armonía. Los días se prolongan nuestros

sigue a pag. 3

RELEYENDO A VAZ FERREIRA

Por resolución de fecha 22 de enero de 1957 la Cámara de Representantes de la República decidió publicar las Obras Completas del Prof. Carlos Vaz Ferreira. Estamos seguros que muchos legisladores y hombres de Gobierno —sea nacional o partidario— las guardan en sus bibliotecas sin siquiera haberlas ojeado. Para ellos y para aquellos que habiéndolas leído las han olvidado, va lo que sigue.

Dice el ilustre Maestro en su apartado Moralidad Política: "Y así en moral, estas actitudes claras, sencillas limpias, la sinceridad absoluta, la austeridad simple y severa, no son sólo una cuestión de obligación: realmente, facilitan la vida.

La vida empieza a complicarse demasiado: hay que tener demasiado trabajo para agradar, para ser querido, para tener una buena reputación, para conseguir éxitos; es como rizarse y pintarse, disfrazarse y teñirse; es trabajoso y sucio; y, entonces, romper con todo eso, ser absolutamente recto, absolutamente sincero, suprimir toda transacción, toda componenda, toda inferioridad, es clarificar nuestra vida: una especie de limpieza. Deseo que sean los más posibles, entre ustedes, los que me entiendan en este momento, o, más adelante, llegun a entenderme".

Sería más que lastimoso que algunos de ustedes, señores políticos, hubieran concurrido a la conferencia de la que extractamos este párrafo final. En varios sentidos: por falta de memoria, por (si la tienen) el problema de conciencia que les debe significar el recuerdo de las palabras del Maestro y por el dinero público que tan lastimosamente perdió la Universidad impartiendo enseñanza de tal jerarquía.

Hay otra conferencia interesante y de actualidad: Moral de funcionarios y algunas generalidades sobre moral de la vida pública. "Pues bien: una inmensa cantidad de personas sinceras, casi estoy por decirles, el noventa por ciento de las personas sinceras y buenas que conozco, tienen, por descuido o por desatención moral, de que un voto es una cosa que puede y hasta debe prometerse, que se puede pedir, ofrecer o comprometer de antemano...".

De manera que cada vez que queda vacante un empleo, se procura que aquellos que deben darlo directa o indirectamente, comprometan su voto; y se les pi-

ESFUERZO viene de pág. 2

nervios, uniéndose a lo ignoto. Lentamente nuestra razón extiende sus leyes a regiones remotas. Lentamente la ciencia integra los fenómenos de una unidad superior, cuya intuición es esencialmente religiosa, porque no es la religión lo que la ciencia destruye, sino las religiones. Extraños pensamientos cruzan las mentes. Sobre la humanidad se cierne un sueño confuso y grandioso. El horizonte ésta cargado de tinieblas, y en nuestro corazón sonríe la aurora.

No comprendemos todavía. Solamente nos es concedido amar. Empujados por voluntades supremas que en nosotros se levantan, caemos hacia el enigma sin fondo. Escuchemos la voz sin palabras que sube en nuestra conciencia, y a tantas trabajamos y combatimos. Nuestro heroísmo está hecho de nuestra ignorancia. Estamos en marcha, no sabemos adónde, y no queremos detenernos. El trágico aliento de lo irreparable acaricia nuestras sienessudorosas.

de este compromiso, el cual, casi siempre es otorgado... Un compromiso de voto, por regla general, sea para personas, sea para resoluciones de cualquier orden, es fundamentalmente inmoral... El hecho es tan corriente, tan normal, que los mismos candidatos cuando solicitan el voto, lo piden así: "Si no está comprometido, le pido que lo haga conmigo"; y la excusa del que ha de dar el empleo es también, casi invariablemente, la siguiente: "Yo me comprometí con otra persona".

El voto debe reservarse; deben examinarse todos los candidatos posibles, y, cuando llegue el momento de dar el voto, darlo entonces a quién más lo merezca. A la persona que pida un voto, deben hacerse también estas explicaciones. "Conste que no garantizo que las tome muy bien".

No somos quienes para comentar a Vaz Ferreira quien, además, dada su claridad no necesita comentarios. Pero como ésta es una especie de carta abierta, deseamos decirle a los profesionales de la política: ¿es que alguna vez tomaron o solicitaron de sus semejantes tales actitudes? Esperamos la respuesta que para bochorno de ustedes, nunca nos llegará. Conocemos la táctica, mejor callar que salir a la polémica sin argumentos o con falacias.

Sigue Vaz Ferreira: "También la gran mayoría de los hombres que conozco, cuando son funcionarios y les piden cargos, observan en la práctica una actitud insincera; reciben, por ejemplo, a un candidato a quien saben que no han de nombrar, sea porque hay otro mejor, sea porque no reconocen a éste las aptitudes necesarias, o por menos legítimas razones: pues no se lo dicen, "Lo tendré presente..." "Veremos más adelante..." "Hay muchos candidatos..." — le contestan ambiguamente; hacen promesas vagas... A veces se va más adelante: los funcionarios, por ejemplo, que forman parte de las corporaciones, suelen dar a entender al candidato que, por lo que toca al que habla, la obtención del puesto sería muy fácil, pero que hay otras personas, colegas o superiores del que habla, que obstaculizarán el nombramiento. Es necesario acostumbrarse desde el principio a no contaminarse con estas indignidades..." Sabio consejo final, pero, ¿qué hacemos con el cúmulo de contaminados? Muy simple, no los apoyamos, no les damos nuestro voto; los barremos de la función pública por haber ejecutado desde ella actos de inmoralidad. Y conste que decimos lo que antecede sin distinguos de divisa partidaria.

Continuaremos.

Convencionalista

¿NO LO SOÑARON?

Los blancos lanzaron la bomba de que tenían ya, casi en sus manos 130 millones de dólares prestados por un multimillonario del petróleo. No habrá sido un delirante sueño de nuestros gobernantes los que solo piensan en conseguir dólares para salir del paso? Otra hipótesis: pudiera ser posible que los genios lanzaran tal bomba como cortina de humo y cubrir con ella alguna maniobra rara que se tengan preparada.

Si no fuera que se trata de cosas muy importantes, como lo es el prestigio y el crédito de la República en el extranjero, sería para reír. Pero la cosa es triste ya que todo esto y sus consecuencias las tendrá que pagar el pueblo.

No Señora

Usted Señora que nos escribe para decirnos que recibió nuestro periódico y para expresar que no le interesa la política porque no es una cosa limpia, comete con esta apreciación una ligereza que nos apresuramos a comentar con la esperanza de disipar su equívoco.

El ejercicio de la política, como todas las actividades que realizan los hombres, están expuestas al acierto o al error, a la inspiración superior o a la acción deleznable. Debe naturalmente repudiarse la política que se realiza con fines subalternos, que no es otra cosa que hacer mal uso de ella. La política es en sí un noble instrumento que poseen los hombres y los pueblos para orientar y conducir los asuntos de interés colectivo. Las sociedades humanas necesitan organizaciones para que el libre juego de la voluntad popular se manifieste y de forma de Estado, que es la asociación de los habitantes de un país. Sin la existencia del Estado no sería posible la convivencia y el funcionamiento de toda la organización social.

La militancia política es en consecuencia un imperativo de los hechos y renunciar a ello es desentendernos de un deber y también de un derecho.

En la vida corriente, no sólo en política, estimada Señora; tenemos que enfrentar actos que nuestra conciencia y sensibilidad rechazan. ¿Cuál es la conducta que corresponde aplicar en todos esos casos? No puede ni debe ser otra que luchar contra lo que estimamos malo.

Ud. nos da en su carta el argumento para razonar nuestra respuesta, cuando dice "que la política es una cosa sucia". ¿Qué hace Ud. cuando en su propia casa algo está sucio o desordenado?, lo limpia o lo ordena naturalmente, pues en política también debe limpiarse lo sucio y ordenar lo desordenado.

Convengamos pues que el camino que corresponde tomar es el de luchar contra la política sucia, pues de lo contrario su clima infecto nos envolverá a todos.

Si es por comodidad que adopta esa actitud frente a las cosas de la política o por entender que ello puede afectar su sensibilidad femenina, está cometiendo un error. La vida moderna ofrece a la mujer las mismas posibilidades que a los hombres y ello es consecuencia de la acción política que lo conquistó para Ud. La mujer en la política, como en ninguna otra actividad, tiene por qué perder sus características naturales, pero convengamos que es interesante llevar debajo de un hermoso peinado, ideas y preocupaciones de índole social, que también contribuyen a destacar una hermosa personalidad.

Para la Señora que nos escribió diciéndonos lo que pensaba de la política y para nuestras lectoras, van dirigidas estas reflexiones sobre la mujer y la política.

Movimiento "UNIDAD Y TRIUNFO"

Declaración aprobada por la asamblea constitutiva del Movimiento "Unidad y Triunfo". Realizada el 28 de abril de 1965.

Ante la situación que vive la República, de la que es responsable el Gobierno, determinada por actos reñidos con los principios morales, con daño al régimen democrático y des crédito a las Instituciones e interpretando el pensamiento de la ciudadanía, este movimiento declara públicamente:

1º Que ofrece su colaboración para lograr la recuperación social, económica y espiritual de la República al Partido Colorado.

2º Que la acción concurrente al logro de tales fines debe realizarse con la base de una amplia y activa participación del pueblo.

3º Que deben desestimarse por inadecuadas dentro del Partido, las orientaciones de supremacías de grupos antagónicos y de individuos, abriendo en cambio los cauces a corrientes renovadoras con base de reivindicación popular.

4º Que el Partido Colorado retome las formas orgánicas que hagan posible una acción de conjunto eficiente e inspirada en principios que lo conviertan en instrumento de recuperación de la República.

5º Que a través de organizaciones partidarias y representativas de la ciudadanía, los Gobernantes ajusten sus actos a las orientaciones que emanen de las mismas.

6º Que la función de Gobernante vuelva a ser un acto de nobleza y sacrificio, desechando el concepto de político profesional para sustituirlo por el de ciudadano al servicio de la comunidad.

7º Que a través de actos ejemplares, el Pueblo y el Gobierno sepan crear una mística de Honestidad Republicana.

8º Que sirva este movimiento para reconquistar la confianza pública.

NOTA: Reproducimos nuevamente la precedente declaración por reflejar la orientación y objetivos inmediatos que persigue nuestro Movimiento y además por la carencia de hospitalidad de "El Día", "Acción" y "La Mañana", diarios partidarios a los que le hicimos llegar la referida declaración.

INJUSTO

Se ha presentado en los últimos días en la Comisión respectiva de la Cámara de Diputados un proyecto para proteger a los inquilinos sobre los que pesan desalojos basados en el artículo 53 de la última ley de alquileres.

Con el afán de protegerlos de compromisos de compraventa ficticios se proyecta una exigencia de 5 años desde la fecha de inscripción del compromiso de compraventa para poder iniciar la acción de desalojo, dándole incluso carácter retroactivo.

No es posible que para evitar injusticias se cometa una peor aún.

Deben buscarse soluciones que castiguen severamente a los infractores, pero respetando los derechos de quienes han adquirido su "única propiedad" para ser usada como casa habitación, invirtiendo los ahorros de muchos años, y basándose en una disposición legal.

O es que nuevamente se hacen cálculos "electorales" de que son más los inquilinos que los propietarios?

LA CONVENCION AL FIN

Con doble emoción UNIDAD Y TRIUNFO se adhiere a las palabras del Consejero Nacional Dr. Alberto Abdala: Por un lado, el recuerdo del hombre que supo mover a una generación de batllistas y marcar toda una época de auge nacional: Luis Batlle Berres. Por otro, las palabras dichas por el Sr. Secretario del Comité Ejecutivo Nacional clamando por la Unidad del Partido Colorado y para la realización de la Convención. Sr. Secretario, le recordaremos oportunamente sus palabras. La Convención es un hecho: la obtendremos por la vía normal o llegaremos a ella abriendo de improviso las puertas de esa gran catedral laica en la que enseñó alta política don José Batlle y Ordóñez: "La historia de las asambleas es la historia de la libertad".

NUESTRAS REUNIONES

MIENTRAS PERSISTAN LAS ACTUALES RESTRICCIONES DE U.T.E. LAS REUNIONES DEL MOVIMIENTO "UNIDAD Y TRIUNFO" EN LUGAR DE EFECTUARSE EN LA CASA DEL PARTIDO SE EFECTUARAN EN LA CALLE TACUAREMBO 1436 LOS DIAS MARTES A LAS 19 HORAS.

REMODELANDO

Al parecer, la tendencia remodeladora intenta tomar cuerpo en el Ministerio de Salud Pública.

Se desea acallar la conciencia creando comisiones encargadas del remozamiento de los edificios que ocupan los hospitales Pasteur y Maciel.

Con eso y toda la bambollera propaganda que se hace a su alrededor, se pretende dar solución al problema de la salud del pueblo.

Pero ¿Remodelar qué? Edificios que, aunque nuevos, no se servirían ni a la Sociedad San Francisco de Asís.

¿Qué persiguen lavándole la cara a tristes, lúgubres, inhabitables y totalmente inadecuados edificios? ¿Solucionar problemas, lustre político para determinados individuos o conservar las apariencias?

No sólo son absolutamente necesarios edificios que estén en un mínimo de acorde a la época, sino un mayor número distribuido en zonas de la capital que en ese sentido han quedado desmanteladas y cuyo ejemplo más típico es el Cerro y alrededores.

¿Cuántas noches recorren las ambulancias los hospitales, buscando dónde ubicar un paciente grave y no encuentran ninguna cama libre?

Es necesario construir hospitales nuevos para sustituir a los actuales y para cubrir las necesidades de una ciudad que ha crecido. Quien no crea estas aseveraciones está invitado a recorrer los hospitales dependientes del Ministerio de Salud Pública.

Un robo menos, un despacho menos, un mejor control de la hacienda pública y se lograrán los fondos para la solución de este grave problema.

DE LA VIVIENDA

Si bien con ánimo de obtener recursos para el Concejo Departamental de Montevideo, se ha incorporado a la rendición de cuentas recién presentada, un proyecto buscando solución al problema de la vivienda.

Nos felicitamos que se lleve a proyecto uno de los planes concretos en nuestras reuniones y expuesto suscitadamente en nuestras ideas. (Nº 1 de ANTORCHA). No pretendemos la paternidad de dicha idea, pero nos felicitamos de que pueda llevarse a la realidad el plan de que cada inquilino tiene derecho a adquirir, dentro de determinadas condiciones, su casa habitación.

PANORAMA BLANCO

Catastrófico encarecimiento de la vida.
Paralización masiva de trabajadores.
Recrudescimiento de la tuberculosis.
Escándalos financieros medio tapaditos.
Auje de la especulación contra el pueblo.
Ricos más ricos y pobres más pobres.
Banco República arruinado.
Niños muertos por carencias hospitalarias.
Vista gorda ante evasión de capitales.
Danza de revaluos y refinanciaciones.
Maratón por el mundo pidiendo dólares.
Funcionarios, obreros y jubilados impagos.
Universidad cerrada por falta de pagos.

PANORAMA NEGRO